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Renovar o perecer 

Tomado de The Planter, vol 80 No. 939, junio de 2004 

Por: Tan See Yeok 

Dicen que la historia se repite a sí misma y que aquellos que 
no aprendan lecciones del pasado están condenados a 

cometer los mismos errores. No mucho después de la Segunda 
Guerra Mundial, los cultivadores de caucho algo oyeron de esto. 
El título de este artículo, "Renovar o perecer", hace alusión a una 
situación bastante seria y, de igual manera, fue ese el tema central 
del 4" Seminario Nacional de la Incorporated Society of Planlers 
llevado a cabo en Ipoh, Malasia, los días 14 y 15 de junio de 2004. 
Las ponencias y debates que tuvieron lugar durante el seminario 
indicaron claramente que el tiempo no está de nuestro lado y que, 
si queremos seguir en el mercado, debemos reemplazar nuestras 
palmas en envejecimiento por unas de cal idad superior. En su 
discurso de apertura del seminario , Carl Bek·N ielsen hizo énfasis 
en este punto y dijo que debemos hacer un esfuerzo adicional para 
asegurarnos de que nuestro sector palmero sea competitivo. 

El sector de la palma de aceite, como cualquier otro, debe 
renovarse continuamente, mejorar sus productos y reducir sus 
costos para poder seguir en el negocio. Esto no es ciencia 
aeroespacial, apenas un poco de sentido común. ¿Cómo se explica 
entonces nuestra situación actual? Y, a pesar de nuestras 
disponibilidades tecnológicas y de terrenos con un gran potencial 
de producción, ¿en qué se ha fallado? Hasta hace muy poco éramos 
los primeros productores y exportadores de caucho a nivel mundial. 
Hoy en día, somos el epicentro del comercio mundial de aceite de 
palma ; y, a pesar de ser los mayores productores de aceite de 
palma en el mundo, tenemos que enfrentarnos a una inten·,-, 
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sa competencia, y nuestros costos de producción no son los más 
bajos del mercado. Sería útil recordar que ningún país en el mundo 
tiene por derecho divino el de ser para siempre el mayor productor 
mundial de talo cual producto. De igual manera, todas las partes 
involucradas en el sector del aceite de palma en nuestro país 
tendrán que trabajar duro y de manera eficiente para evitar que 
Malasia deje de ser el primer productor mundial de aceite de 
palma. 

Como se mencionó durante el 4" Seminario Nacional de la ISP, se 
espera que la pOblación mundial aumente a un ritmo de 216.000 
personas diarias. También existe una gran disparidad en el 
consumo anual de aceite vegetal. En Europa y Estados Unidos el 
consumo por persona por año es de 50 y 49 kg, respectivamente, 
mientras que en China es de 16,9 kg Y en India es de apenas 12 
kg. Es entonces evidente que, siendo el aceite de palma un aceite 
vegetal, existen mercados en donde puede ser introducido. La 
pregunta es: ¿estamos en la capacidad de mantener o aumentar 
nuestra capacidad en el mercado? La competitividad de los costos 
es un factor decisivo de la respuesta a esa pregunta. El sector del 
aceite de palma es un sector muy importante para nuestra economía 
como para dejarlo perder, como sucedió con el sector del caucho. 
Durante 2003, la exportación de aceite de palma nos reportó 
ganancias por más de 7 millones de dólares, empleó a 400.000 
personas en forma directa y afectó las vidas de más de dos 
millones. Los cultivos ocupan una extensión de 3.800.000 
hectáreas, lo cual corresponde al 50% de nuestros terrenos 
cultivables. Malasia está entonces en la obligación de hacerle 
frente a estos hechos y mantener su posicionamiento en el 
mercado. 

Actualmente, nuestro sector de aceite de palma se encuentra 
amenazado por unos costos de producción que no paran de ~ 
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Cenipalma no vende 
semillas 

Tenga mucho cuidado. Personas 
inescrupulosas están utilizando el 
nombre de Cenipalma para vender 
semillas de palma. Recuerde que el 
centro de investigación está circuns
crito a la investigación y trans
ferencia de tecnologia en palma de 
aceite y hasta el momento no está 
incluida la producción ni la venta 
comercial de semillas. 

Línea de crédito para 
distritos de riego 
Finagro creó una línea de crédito con 
un cupo de hasta $100.000 millones 
y con bajas tasas de interés para 
financiar la construcción de distritos 
de riego. A ella tendrán acceso las 
personas naturales y jurídicas 
clasificadas como pequeños, media
nOS o grandes productores; los 
propietarios, arrendatarios o inversio
nistas privados que identifiquen, 
formulen y ejecuten inversiones de 
adecuación de tierras con riego ya 
sea construyendo nuevos o adecuan
do los ya existentes. 

La tasa de interés que será fija 
durante la vigencia del crédito es 
igual a la DTF más 6 puntos por
centuales. El plazo de pago es de 
15 años con 3 de gracia en los 
cuales no se pagarán intereses; se 
financiará hasta el 100% del pro
yecto y tendrá una garantía hasta del 
80% del Fondo Agropecuario de 
Garantías (FAG). 
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eJ. Saceites S.A. 
informa 
EI14 de febrero pasado, C.I. Saceites 
S.A. emitió un comunicado de prensa 
en el que advierte a la comunidad en 
general que las fuertes lluvias han 
afectado sus instalaciones y planta 
de producción (en Santander), limi
tando su capacidad de operación y 
normal desempeño. 

El equipo de atención de emer
gencias y personal técnico de la 
empresa se encuentra trabajando 
arduamente para ésta pueda regresar 
dentro de pocos días a sus ac
tividades normales. 

Malasia enfrenta el alza 
del petróleo con 
biodiésel 
Las agencias internacionales de 
prensa reportaron el 15 de febrero 
pasado, que Malasia reemplaza la 
gasolina diésel por un derivado de 
aceite de palma y de petróleo que, 
por su bajo coste y facilidad de 
producción, permitirá hacer frente al 
alza mundial del precio del crudo. 

"El Gobierno ha preparado una 
nueva normativa que se espera entre 
en vigor en marzo y que obliga a 
todos los vehículos con motor diésel 
a utilizar este compuesto que, según 
los investigadores, destaca por su 
valor ecológico por equilibrar las 
emisiones de dióxido de carbono, 
ser renovable, biodegradable y no 
resultar tóxico. Además, mejora la 
eficiencia de la combustión gracias 
a su alto contenido en ácidos 
saturados, lo que lo convierte en un 
carburante válido para las mecá
nicas diésel. 

Según el gobiemo, la industria del 
aceite de palma está lista para 
suministrar el producto. Malasia, donde 
cada año se producen cerca de nueve 
millones de toneladas de aceite de 
palma, es el mayor exportador mundial 
de este bien, seguido de Indonesia, 
Nigeria, Tailandia y Colombia". 

Viene de la página anterior Renovar o perecer 

crecer. Esto no favorece nuestro posicionamiento en el mercado. 
El método más efectivo para reducir nuestro costo de producción 
unitario consiste en darle respuesta a los dos mayores desafíos 
que enfrenta nuestro sector, como lo son el estancamiento en la 
producción y la baja productividad laboral. En 2002, se proyectó 
que la competitividad en nuestros costos de producción caería y 
quedaríamos en la cola de la lista de los mayores productores de 
aceite vegetal a nivel mundial, como lo son Indonesia, Estados 
Unidos, Brasil, Argentina y Canadá. Las buenas noticias son que 
contamos con los recursos para mitigar, incluso para hacer 
retroceder, esta situación tan alarmante. La solución inicial consiste 
en renovar las plantaciones, y a partir de ese momento, renovarlas 
de nuevo a una tasa de reemplazo de entre 3 y 5% anual. Hacer 
menos que esto es desairar al sector. Además de renovar las 
plantaciones, por otro lado, se deben implementar medidas 
laborales y de uso de maquinaria que ayuden a incrementar la 
productividad laboral , y así contribuir a la reducción de los costos 
de producción. 

La información que se tiene a disposición, por lo menos hasta 2003, 
es que 13,8% del total de las plantaciones de palma se encuentran 
entre los 19 y los 24 años y que 7,8% de esas plantac iones es 
mayor de 25 años. Si queremos superar el estancamiento en la 
producción, no se puede permitir que esta situación continúe, y 
mucho menos que empeore. Bien se sabe que entre los factores 
que afectan negativamente la producción, el envejecimiento de 
los cultivos es uno de los principales. También existe toda una serie 
de evidencias científicas que muestran que la progenie DxP 1970 
es mejor que sus contrapartes de 1960; además, que los materiales 
t 980 superan a la generación 1970 y que la generación 1990 es 
más productiva comparada con la de 1980. Para aquellos que han 
corrido con la suerte de tener acceso a materiales clonados, las 
proyecciones de aumento en la producción son aún mayores. La 
renovación de cultivos ofrece un panorama positivo; por ello los 
factores de corto plazo no deben posponer el proceso de 
renovación de cultivos . Si existe una buena razón para posponer 
la renovación, se debe reajustar el programa para el año siguiente. 
De otra manera, la acumulación de cultivos viejos parece inevitable. 
Una de las conclusiones del Seminario fue que la renovación en sí 
misma no dará como resultado los niveles de producción requeridOS. 
Sembrar palmas nuevas es tan sólo la mitad del proceso . La otra 
mitad depende de un régimen gerencial estricto. Sólo se pueden 
alcanzar las metas de producción si el proceso de renovación es 
cuidadosamente planeado y ejecutado con esmero por parte de 
las instancias administrativas. Se necesita tomar medidas radicales, 
y la única forma de cerrar la brecha entre nuestros niveles de 
producción actual y el potencial genético de nuestro DxP es una 
renovación de alta calidad en todos los aspectos. Nuestra 
producción de aceite de palma ha alcanzado un nivel de entre 3,6 
y 3,9 toneladas por hectárea por año. El nivel de producción en el 
que deberíamos estar es el de 5 toneladas, lo cual es un reflejo 
del potencial de producción de la progenie genética. Esta situación 
puede ser el resultado de los fallidos intentos por imple- -+ 
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mentar las tecnologías hasta el momento disponibles. El remedio 
consiste en redoblar los esfuerzos por implementar estas tecnologías. 

No existe ninguna duda de que si queremos seguir siendo 
competitivos en los costos y además mantener nuestra partici
pación en el mercado en un futuro, el sector del aceite de palma 
debe aumentar significativamente su producción de aceite por 
hectárea. La renovación es nuestra mayor esperanza: las plantas 
nuevas son más productivas que las viejas. Es triste que no exista 
suficiente material clonado de manera que las exigencias 
comerciales puedan ser colmadas. Sin embargo, eso no es todo el 
problema: debemos cumplir con la meta que nos hemos 
establecido sin que esto cree, teniendo en cuenta que se han 
venido usando buenos terrenos para la construcción de centros 
de vivienda, escasez de tierra y aumento en sus precios. Además, 
la globalización nos ha forzado a jugar con reglas desiguales ya 
que últimamente se están empleando barreras no comerciales en 
el mercado del aceite de palma. La batalla por mantener y 
aumentar nuestra participación en el mercado no es para los 
débiles. El camino por recorrer es aún muy largo. Pero, teniendo 
en cuenta los atributos que hacen de nuestro aceite de palma nativo 
un aceite de calidad superior, además de su mayor potencial de 
producción por área con respecto a otros aceites vegetales y su 
sostenibilidad desde el punto de vista ambiental, tenemos un buen 
material para dar la pelea. La necesidad no es únicamente la 
renovación. Debemos aprovechar todos los recursos tecnológicos 
disponibles para asegurarnos de que nuestra producción anual de 
aceite aumente. Tanto los agricultores como el gobierno 
respondieron a la altura cuando la decisión era la de renovar los 
cultivos de caucho y diseñar estrategias que les hiciera ganar la 
batalla. No dejemos que se diga en el futuro que quienes teníamos 
el reto en el sector del aceite de palma fallamos en los puntos 
clave. La opción para escoger es clara.~ 
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"Protección del campo 
no es negociable" 
Luego de terminada la VII ronda de 
negociaciones del TLC con Estados 
Unidos, el Ministro de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Andrés Felipe 
Arias, dijo que mientras Estados 
Unidos subsidie a sus agricultores 
Colombia mantendrá los meca
nismos que contrarresten las distor
siones que generan esas ayudas en 
los precios agrícolas. De lo contrario, 
advirtió, "no se podrá firmar el TLC". 

Entre esos instrumentos están las 
franjas de precios y los mecanismos 
de absorción de cosechas y de 
estabilización de precios. Además, 
en la séptima ronda de negocia
ciones en Cartagena puso sobre la 
mesa el texto de la salvaguardia 
especial agropecuaria. 

Perspectivas del agro 
El Minis
terio de 
Agricultu-
ra y De
sarrollo 
R u r al, 
con el ob
jeto de 
brindar-

, 
les a los cultivadores y demás 
agentes del sector agropecuario 
información oportuna y fidedigna 
sobre el comportamiento de la 
actividad tanto en el país como en 
el resto del mundo, así como 
elementos de juicio básicos para la 
toma racional de decisiones, puso 
en circulación el documento "Pers
pectivas del sector agropecuario", 
que tendrá una frecuencia anual. 

Se trata de un ejercicio de eva
luación de resultados del año in
mediatamente anterior, diagnóstico 
o análisis de la actual coyuntura, y 
pronóstico de corto y mediano plazos 
sobre el comportamiento de un grupo 
seleccionado de los renglones más 
representativos de la actividad en la 
Nación. 
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Balance agrícola de 
la VII ronda 

Para el ministro de Comercio, 
Industria y Turismo, Jorge Humberto 
Botero, los siguientes fueron los 
logros durante la VII ronda de 
negociaciones del TLC, en términos 
de bienes agrícolas: 

Á Se comenzó a negociar con una 
metodología que permite analizar 
producto por producto 

Á Se logró un preacuerdo en los 
productos del OxO que incluye 
animales vivos, extractos ve
getales y resinas, materiales 
Iransables, aceites esenciales, 
pieles y cueros y peletería en 
bruto entre otros 

J. Colombia presentó su propuesta 
en productos lácteos, lo que 
permite anclar la negociación en 
torno a esta propuesta 

Jo. Se están explorando los me
canismos para la conformación de 
un grupo técnico permanente 
para la solución de controversias 
en MSF (Medidas sanitarias y 
fitosanitarias) 

Jo. Se está concretando el diseño de 
los mecanismos de cooperación 
para mejorar las competencias 
técnicas respecto de temas 
fitosanitarios. 

Secretario en 
Minagricultura 

El ministro de Agricultura y De
sarrollo Rural, Andrés Felipe Arias, 
nombró a Fernando Arbeláez Soto 
como nuevo secretario general de 
esa cartera . El funcionario es 
abogado de la Universidad de los 
Andes y se venía desempeñando 
como jefe de la oficina jurldica de la 
entidad. También es politólogo y 
especialista en economía de la 
Universidad de los Andes. 

McDonald's sigue 
trabaiando con 

grasas trans 
Tomado de South Bend Tribune, 9 de febrero de 2005 

Por: Laura Beil 
The Dalias Morning News 

DOS años después del propio tiempo 
límite de McDonald 's para reducir 

las grasas (rans, las papas fritas tienen 
hasta ahora agarrada la derrota de los 
dientes de la victoria. 

El peso pesado entre las cadenas de 
comida rápida había anunciado con 
ostentación que la cantidad de grasas 
(fans en su aceite para cocinar sería reducida casi a la mitad hacia 
febrero de 2003. Después de esto, un meta más ambiciosa: 
McDonald 's planeó eliminar esta forma de grasa causante de 
enfermedades , exactamente sobre el último McNugget. 

Hoy, sin embargo, una orden de papas fritas queda tan (rans
cargada como siempre, dejando al consumidor con una duda 
inmensa. 

"Es asombroso" , dice Michael Jacobson del Centro para la Ciencia 
del Interés Publico. Él y muchos otros expertos en nutrición se 
sienten ahora derrotados por sus esfuerzos en septiembre de 2002, 
cuando McDonald's anunció su intención. "Si una compañia grande 
mantiene un asunto reprimido , se podría pensar que tenía 
soluciones planeadas ." 

Ellos pensaron que las tenían, dice el vocero de la compañía, Wa/t 
Riker. A pesar de las mejores intenciones, McDonald 's encontró 
que un cambio de aceite no era tan fácil, dice. "Nos dimos cuenta 
de que necesitamos pruebas adicionales." 

Uno de los principales problemas fue que el aceite formulado en 
2002 parecía alterar el sabor de las papas de la firma. Las 
populares papas son un distintivo de la compañía, con un sabor y 
forma crocante casi en un plano sagrado. Las papas son como un 
secreto de estado, Riker ni siquiera discutiría los componentes del 
aceite en el que las fríen. 

Las noticias son mejores para 105 amantes del pollo. McNuggets y 
otros productos de pollo se fritan ahora en un aceite que es cerca 
de 15% más bajo en grasas transo -+ 
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Riker no va a decir cuándo serán reemplazadas las 
grasas trans. "Es todavía un trabajo en progreso, 
no quiero entrar en nada específico." 

McDonald's ha estado usando grasas trans desde 
1990. En el tiempo en que se tornaron trans, la 
compañía estaba buscando una forma de reducir 
la grasa saturada y el colesterol que se desprendía 
de sus frituras. Las grasas trans son, antes de una 
transformación química, aceite vegetal. La 
esperanza era que no fueran más duras para la 
salud de los consumidores que el aceite de canola 
o maíz. 

Pero la evidencia en contra de las grasas trans 
ya está recogida y se ha convertido en una de 
las mayores controversias en la industria nor
teamericana de comidas. La nueva guía dietaria 
de Estados Unidos, lanzada este mes, re
comienda a los norteamericanos mantener su 
consumo de grasas trans tan cerca de cero como 
sea posible. 

El problema es que ellas tienen una habilidad 
singular para dañar el corazón y los vasos 
sanguíneos. 

"No es algo que nosotros hubiéramos desarrollado 
para combatir", dice el Doctor Meir Stampfer del 
Colegio de Salud Pública de Harvard. "Es algo 
nuevo para nuestro metabolismo." 

Diferente de otras formas de grasa, la mayoría de 
grasas trans son hechas artificialmente. Se forman 
cuando un aceite vegetal líquido es bombardeado 
con hidrógeno. El liquido se convierte en s6lido, 
dando una sensación mantequil/osa en la boca. 

El descubrimiento ha sido una bendición para la 
industria de comidas. Los aceites parcialmente 
hidrogenados, como son llamadas las grasas trans, 
pueden extender la vida en la estantería de los 
elementos manufacturados. En la industria de la 
comida rápida, aceites hidrogenados significan que 
las frituras no tienen que ser cambiadas tan 
frecuentemente. 

Todas estas características serían fáciles de pasar 
si las grasas trans no incrementaran también las 
probabilidades de un ataque al corazón. las dos, 
la grasa saturada y las grasas trans, suben el nivel 
de lDL, la forma del colesterol que contribuye a las 
enfermedades cardíacas. Pero las grasas trans 
también bajan el nivel de HDL, el cual protege contra 
las enfermedades del corazón. 

NOTIPALMAS 

"Está haciendo dos cosas malas" dice Stampfer. 
Además, "algunas investigaciones sugieren que las 
grasas trans también suben el nivel de triglicéridos, 
una forma de grasa en la sangre. Tal vez tres cosas 
malas". 

Investigadores comenzaron a sospechar el peligro 
de las grasas trans hace más de dos décadas. Un 
estudio realizado en 1997 por Stampfer y sus 
colegas encontraron que las mujeres que con
sumieron altos niveles de grasas tfans tenían un 
riesgo de enfermarse del corazón cerca del 30% 
más alto que aquellas que consumieron los niveles 
más bajos. Hacia 1999, la Food and Drug Ad
ministration votó para exigir que las grasas trans 
fueran listadas en las etiquetas de las comidas, 
como una medida que tendría efecto el siguiente 
año. Un análisis de la Oficina de Manejo y 
Presupuesto ha estimado que 10 años después de 
aparecer las nuevas etiquetas -de desalentar el uso 
de grasas trans- se evitarán anualmente de 7.600 
a más de 17 .000 personas con enfermedades del 
corazón. 

Con la destacada publicación, la industria de 
comidas ha empezado a disminuir las grasas trans. 
Plano-based Frito-Lay las ha removido de todos sus 
productos, como muchos otros fabricantes mayores 
de comidas. Pero un par de compañías tiene el peso 
social y empresarial de McDonald's. En 2002, 
expertos estuvieron complacidos de que la cadena 
de restaurantes más grande del mundo se hubiera 
convertido un aliado en la guerra contra las grasas 
transo 

"Era consistente con McDonald's siendo un líder en 
muchas áreas", dice CSPI Jacobson. Pero febrero 
de 2003 vino y se fue con únicamente una noticia 
breve publicada, anunciando una extensión de los 
límites. Los meses pasan. 

Finalmente, en septiembre de 2004, el grupo 
Jacobson's creció sin descanso después de dos 
años de espera. La organización compró anuncios 
de página completa en The New York Times con el 
encabezado : "Una Mcpromesa rota. » Jacobson 
dice que el/os in
crustaron esa cade
na de restaurantes 
en otras, porque 
"McDonald's come
tió el error de decir 
que iba a hacer lo 
correcto, y luego no 
lo hizo." ... 
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Viene de la página anterior McDonald's sigue trabajando con grasas trans 

Riker dice que, sin embargo, la compañía no relegó 
el esfuerzo al patio trasero. "Vamos a trabajar hasta 
que lo hagamos bien." E hizo énfasis en que 
McOonald's recientemente ha dado otros pasos 
para hacer los menús más saludables, por ejemplo 
ofreciendo rebanadas de manzana y porciones de 
ensaladas . 

Finalmente, el Dr. Dean Ornish, cree que estos son 
más que clamores por relaciones públicas. Por 
cerca de 30 años, Ornish ha seguido los beneficios 
de una dieta muy baja en grasa. En 2002, el 
vegetariano devoto era uno de los muchos expertos 
que le rogó a McOonald's para que abandonara las 
grasas transo Ahora está buscando vías con la 
compañía para hacer la comida mejor para los 23 
millones de estadounidenses que la comen cada 
día. 

"Yo creo Que ellos siguen comprometidos en 
alcanzar la meta de los ácidos grasos trans : dice 
Ornish, Quien maneja el Preventive Medicine 
Research Intitute en Sausalito, California. "La 
verdad es Que era más fácil reducirla en algunos 
productos Que en otros." 

Dice Que una reducción de las grasas trans en los 
productos de polla no afecta el sabor, pero no pasa 
lo mismo con las papas. Y dice que entendía por 
qué la compañía no podía comprometer el sabor 
de sus famosas papas fritas. "Es su producto 
bandera." 

Ornish asegura que habia otros asuntos com
plicados igualmente. McOonald's tiene que ase
gurarse de que una fórmula de aceite tiene 
suficiente productores para cubrir la demanda. 
Ornish dice que una vez se inciuyeron las manzanas 
en el menú, McOonald's se convirtió de repente en 
el mayor comprador de manzanas en el mundo. 

Por tanto, la compaRía no puede simplemente fritar 
su comida en un aceite diferente, lo que sería una 
forma natural de reducir las grasas transo Frito-Lay, 
por ejemplo, se cambió al aceite de algodón y al 
aceite de maíz. El aceite de canola funcionaría 
igualmente. Ornish dice Que sin embargo, no hay 
suficiente aceite de cano la en el mundo para 
satisfacer la demanda de McOonald's. 

Robert Reeves, presidente del Institute of 
Shortening and Edible Oils, dice que investigadores 
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La nueva guía dietaria 
de Estados Unidos, 
lanzada este mes, 
recomienda a los 
norteamericanos 

mantener su consumo 
de grasas trans 

tan cerca de cero 
como sea posible. 

agrícolas están corriendo para ayudar a encontrar 
a McOonald's y a otras industrias vías para alejarse 
de las grasas transo (Citando información de 
propiedad, el vendedor de aceite Cargill Inc. no va 
a discutir su colaboración con McDonald's en la 
reducción de grasas trans.) 

Reeves dice que algunas empresas se pasaron a 
aceites Que ya están disponibles. Otras se están 
ocupando vanamente con vías de hidrogenar sus 
aceites sin Que se cree mucha grasa trans en el 
producto final, o alterando aceites para otros 
resultados. Investigadores de las plantas también 
están tratando de desarrollar variedades de semillas 
oleaginosas que produzcan aceites más estables 
sin necesidad de hidrogenación. 

Dice que lo que va a funcionar para cada compañía 
depende del tipo de comida que venda. "Es 
preservando los atributos que los consumidores han 
deseado, y de hecho demandado," asegura Reeves. 
y no es sólo una cuestión de sabor; los aceites 
hidrogenados mejoran igualmente la tex tura. "Si se 
tienen papas a la francesa blandas, no le van a 
parecer buenas al consumidor." 

Lo que resta entonces es el desafío de las papas a 
la francesa de McOonald's: agradar al paladar al 
mismo tiempo que a las arterias. Los clientes sólo 
pueden esperar que el producto final sea realmente 
dorado. ~ 
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NOTIPALMAS 

MPOB escribe a senadores 
norteamericanos sobre el aceite de palma 

U n matrimonio entre los 
aceites de soya y palma 

propuso el Malaysian Palm Oil 
Board (MPOB) a los consumido
res norteamericanos. En carta 
abierta al Congreso de la Repú
blica, ese reconocido centro de 
investigación dijo que "El de 
palma no reemplazará nunca por 
completo al de soya como el 
aceite más comestible en Esta
dos Unidos". 

Para los malasios, en esta unión 
el aceite de palma tendría el 
papel funcional de proveer el 
contenido de grasa sólida en la 
mayoría de las grasas sólidas que 
forman parte de los hábitos 
culinarios americanos. "Fuera de 
este importante papel, seguirá 
como un componente menor de 
dichos productos reformulados". 
De tal manera que ganarían los 
consumidores a quienes les 
mejoraría su perfil general de 
ácidos grasos, y los acercaría "al 
mágico Paso 1 de dieta recla
mado por la American Heart 
Association" . 

"El de palma no 
reemplazará nunca 
por completo al de 

soya como el aceite 
más comestible en 
Estados Unidos" 

La misiva, firmada por el director 
general y el director de tec
nología de alimentos y nutrición 
del MPOB, se redactó como 
respuesta a las declaraciones 
formales de "algunos senadores 
norteamericanos para que la 
FDA tuviera mucho cuidado de no 
ir a reemplazar los prodLJctos 
alimenticios hidrogenados actua
les por una grasa igualmente 
mala; y en este caso, de nuevo, 
ellos escogieron desprestigiar el 
aceite de palma". 

Como se recordará, la FDA le
gisló sobre los ácidos grasos 

trans, así que para 2006 todos los 
productos alimenticios estarán 
obligados a declarar en sus 
etiquetas qué porcentaje de ellos 
utilizan. Los ácidos grasos trans 
resultan de hidrogenar los acei
tes líquidos para solidificarlos y 
poderles dar uso en margarinas, 
shortenings y otros productos. 

Para el MPOB, "Lo que nació como 
un simple ejercicio se está con
virtiendo en una pesadilla para la 
mayoría de la industria de alimentos 
norteamericana. Tienen que en
contrar rápidamente alternativas 
que puedan ser usadas para reem
plazar los ácidos grasos trans y 
dichas alternativas deben ser la 
elección más saludable comparada 
con las fórmulas de grasas hi
drogenadas actuales". 

El organismo de investigación 
cree que "las tendencias actuales 
dictan que la industria de soya 
norteamericana será golpeada 
fuertemente ya que la mayoría de 
las formulaciones alimenticias 
usadas en Estados Unidos ac
tualmente se derivan de aceite de 
soya hidrogenado parcialmente". 

En este sentido, dijo que "el aceite/ 
oleína de palma tiene la capacidad 
de añadir una nueva dimensión de 
salud al dilema actual de los trans 
y se muestra como una promesa 
de sociedad con la industria ali
menticia norteamericana en su 
esfuerzo por reformular alimentos 
con cero contenido transo 

Para leer completa la carta abier
ta del MPOB al Congreso de 
Estados Unidos, entre a la página 
web de Fedepalma: 
www.fedepalma.org 00 
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